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Партийная жизнь

Будни красного мэра

Экстренная командировка

Депутатский мандат

О еде и не только

В Новосибирске от
крылся первый Макдо
налдс, против чего на
протяжении нескольких
месяцев выступала
КПРФ. С коммунистами
солидарны и специали
сты в области здорового
питания, предупрежда
ющие о вреде фастфуда
для здоровья людей.

НЕСКОЛЬКО последних
месяцев новосибирские
коммунисты и их сто�

ронники высказывают протест
против распространения сети
кафе быстрого питания Макдо�
налдс. В связи с этим уже был
проведён ряд протестных ак�
ций, в рамках которых собрано
свыше тысячи подписей ново�
сибирцев и гостей города. 

Аргумент против открытия
Макдоналдса, поддержанный в
том числе и специалистами в
области здорового питания, —
собственно безопасность про�
дукции фастфуда для здоровья
его потребителей. Приведём
мнение известного в Новоси�
бирске врача�диетолога, дирек�
тора «Сибирского федерально�
го центра оздоровительного
питания» Якова Новосёлова по
этому вопросу: 

— Продукция, реализуемая в
точках не только Макдоналдса,
но и фастфуда вообще, несо�
мненно, несёт в себе большую
угрозу в плане риска возникно�
вения заболеваний. Речь идёт
прежде всего о заболеваниях
нервно�эндокринной и пище�
варительной систем. Почему

возникают болезни? Государст�
венной оценке подвергаются
только минимальные требова�
ния к продуктам, например от�
сутствие в составе тяжёлых ме�
таллов. В фастфуде используют�
ся различные дешёвые замени�
тели натуральных продуктов. В
молочных продуктах использу�
ется пальмовое масло, в других
продуктах — усилители вкуса,
ароматизаторы. Есть и другие
методы вызвать аппетит. На�
пример, при заказе какого�то
блюда бесплатно дают стакан
холодной газировки, которая
замедляет процесс всасывания
пищевых веществ и провоциру�
ет рост аппетита, дабы принести
этим фастфудным корпораци�
ям более высокую прибыль. 

Можно, конечно, сказать,
что есть или не есть гамбургеры
— личный выбор каждого из
нас. Именно такой подход нам

пытаются внушить. Однако не
всё так просто, такие объясне�
ния являются, мягко говоря,
лукавством. Ряд корпораций
фастфуда занимают ведущие
места по финансовым затратам
на рекламу. Может ли в таких
условиях наше пищевое произ�
водство конкурировать с ними
в борьбе за потребителя? Смо�
жет ли, скажем, небольшой мо�
лочный завод составить конку�
ренцию в борьбе за ребёнка?
Изначально наши производи�
тели пищевой продукции с гло�
бальными корпорациями нахо�
дятся в неравных условиях, раз�
ных, так сказать, весовых кате�
гориях. Так зачем же мы сами
по доброй воле продолжаем по�
могать корпорациям фастфуда
получать свою прибыль за счёт
здоровья наших же сограждан?

Евгения ГЛУШАКОВА.

КПРФ против
Макдоналдса

Красноярцы
хотят перемен

В Красноярском Доме офицеров прошла встреча избирателей
краевого центра с депутатами фракции КПРФ в Законодательном
собрании. Встречу открыл и вёл руководитель фракции, первый
секретарь крайкома партии П.П. Медведев. 

О Н ПРЕДОСТАВИЛ слово депутату В.С.
Бедареву, который подробно рассказал о
работе фракции.

— В краевом парламенте депутаты�коммуни�
сты — дружная и наиболее работоспособная
команда. Работаем не только в стационарном
режиме на пленарных заседаниях сессий, ко�
миссий и комитетов, практикуем и выездные
заседания фракции, — говорит Владимир Семё�
нович. — Поводом для выездов становятся сиг�
налы районных и городских депутатов, кото�
рым не под силу решить самостоятельно мест�
ные проблемы. 

Подробно о своей работе рассказал В.И. Сер�
гиенко, который возглавляет в Законодатель�
ном собрании Комитет по аграрной политике. 

За время созыва Валерий Иванович сделал
почти 80 выездов в село, причём вместе с ним в
командировки выезжали специалисты. Глава
комитета работает с депутатами сельских сове�
тов, главами сельских поселений. Это позволя�
ет лучше понимать проблемы, принимать пра�
вильные решения, а на сессиях — неуклонно
отстаивать интересы сельских тружеников. Бла�
годаря настойчивости В.И. Сергиенко растёт
поддержка агропрома. 

— Красноярские крестьяне обделены судьбой
и властью, — убеждён Валерий Иванович. —
Урожайность зерновых в крае выше, чем в сред�
нем по России. Выросли надои молока. Но крес�
тьяне лучше жить не стали. Зарплата у селян —
одна из самых низких. Часто говорят: у работни�
ков культуры, сельских учителей должен быть
достойный заработок. А про механизаторов и
животноводов почему�то забывают. 

В последние годы Советской власти на селе
сдавалось 411 тысяч кв. м жилья. Сегодня строят
8—10 тысяч. В советское время поголовье коров
в крае было 330 тысяч, сегодня — 80 тысяч. Бе�
зумные реформы сельского хозяйства, начатые
при Ельцине, привели к тому, что у земли не ста�

ло хозяина. Мы потеряли более одного миллио�
на гектаров, которые зарастают лесом. 

В крае начата добыча нефти, но красноярцы
не стали богаче, а краевой бюджет не просто де�
фицитен. Красноярье сегодня — банкрот. Ком�
мунисты за то, чтобы сформировать общность
патриотов�единомышленников, убеждённых,
что мы можем достойно управлять краем, на�
правлять его богатство на благо всех.

В режиме свободного микрофона пришед�
шие на встречу могли задать любой вопрос.
Например, нужна ли Красноярскому краю
«двухголовая» система власти, когда в городах
и районах у власти председатель Совета и глава
администрации. Это часто приводит к проти�
воречиям и конфликтам. 

Избирателей волнуют также проблемы эколо�
гии, культуры и духовности, поддержки пред�
принимателей и садоводов. Настанет время, и в
крае начнётся возрождение промышленности,
поэтому потребуется рабочая смена. Надо будет
восстанавливать систему подготовки кадров для
заводов и фабрик. 

Встреча стала заинтересованным разговором,
который длился почти два часа. Никто не торо�
пился уходить. Красноярцы хотят перемен и го�
товы участвовать в них. Важным шагом на пути к
ним могут стать выборы 14 сентября. Как прого�
лосуем, так и будем жить. 

Подводя итоги встречи, П.П. Медведев побла�
годарил избирателей за активную гражданскую
позицию, за то, что болеют за будущее края.
Многие вопросы, поднятые избирателями, взя�
ты депутатами на особый контроль. Встреча за�
кончилась приятным сюрпризом. Уже полюбив�
шийся красноярцам Тимур Курбанов исполнил
несколько песен. Пел он настолько душевно, что
знаменитую «Я люблю тебя, жизнь!» стоя подпе�
вал весь зал.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Поднять уровень политических знаний

Т О, ЧТО у партийного актива зачастую недоста�
ёт знаний, опыта в организации работы в пер�
вичном звене, показали прошедшие проверки.

Они, как сообщила председатель краевой КРК Г.В.
Моисеева, прошли в 80 процентах местных партий�
ных отделений. Некоторые партийные вожаки при�
шли к руководству впервые в ходе нынешних отчётов
и выборов. Поэтому учёбе актива надо уделить пер�
востепенное внимание.

Об актуальных проблемах повышения боевитости
первичных отделений предложено рассказать замес�
тителю председателя КРК края В.И. Тишкову. Серь�
ёзный раздаточный материал будет подготовлен к се�
минару в виде двух сборников: один — по вопросам
контрольно�ревизионной работы, другой — по ши�
рокому спектру партийной деятельности в первич�
ном и местном звеньях КПРФ.

На заседании президиума проанализирован ход

выполнения намеченных на первое полугодие меро�
приятий, утверждены задачи КРК до конца года. За�
слушана информация председателя комиссии о засе�
дании президиума ЦКРК КПРФ от 15 июля этого го�
да. Галина Владимировна подчеркнула, что справка с
предложениями комиссии о внесении изменений в
Устав партии и Положение о КРК рассмотрена в
Москве, часть предложений краевой КРК реализова�
на, но некоторые предложения понимания не на�
шли. Поэтому придётся вновь писать, добиваться из�
менения либо уточнения действующего положения о
контрольных органах КПРФ.

Пресс�служба Алтайского крайкома КПРФ.

Состоялось очередное заседание президиума краевой контрольноре
визионной комиссии КПРФ. Рассмотрено пять вопросов. Главный среди
них — об участии членов краевой КРК в намеченном на конец августа семи
наресовещании с секретарями первичных отделений.

Пятничные встре
чи мэра Новосибир
ска, первого секре
таря Новосибирского
областного комитета
КПРФ Анатолия Ло
котя с журналистами
уже стали доброй
традицией. Градона
чальник подвёл ито
ги очередной недели
работы и ответил на
вопросы представи
телей более 20 пе
чатных и электрон
ных СМИ города.

Нарымский сквер: 
благоустройство будет

Анатолий Локоть отметил,
что было много сделано для
благоустройства Нарымского
сквера, вокруг которого дол�
гое время шла настоящая
борьба. Сейчас в территорию
сквера возвращён участок
земли, в прошлом отведён�
ный под строительство гос�
тиницы, и объединённая тер�
ритория передана Горзелен�
хозу. Однако это только по�
ловина работы по восстанов�
лению прежнего облика
крупнейшей зелёной зоны в
центре Новосибирска. В на�
стоящее время составляется
план по облагораживанию
проблемного участка. Бли�
жайшая цель — убрать уста�
новленные ранее огражде�
ния, сделать нормальную пе�
шеходную дорожку, а осенью

приступить к посадке деревь�
ев. Общая сумма работ, по
словам мэра, составит 15
миллионов рублей.

Помимо этого, мэра Ново�
сибирска беспокоит наведе�
ние элементарного порядка в
сквере:

— Проверки выявили ог�
ромное количество аттракци�
онов, которые работают без
разрешения властей, причём
некоторые устанавливаются
прямо на газонах, штрафы на�
рушителей не пугают. Этой
практике надо положить ко�
нец. Сопротивление, конечно,
оказывается, но у нас есть по�
литическая воля для решения
этого вопроса.

Промышленность 
и наука — основа 

развития 
Новосибирска

Много вопросов прозвучало
о состоянии экономики города.
Анатолий Локоть честно при�
знал наличие серьёзных труд�
ностей, связанных, как он счи�
тает, с «общими процессами
торможения развития россий�
ской экономики». Серьёзная
проблема сложилась в строи�

тельной сфере — совокупная
задолженность строительных
компаний перед городом соста�
вила 1,5 миллиарда рублей.
Представители 10 крупнейших
компаний�должников уже вы�
званы для соответствующего
разговора в мэрию. Муниципа�
литет намерен добиться пога�
шения всей задолженности,
тем более что городской бюд�
жет переживает сейчас не са�
мые лучшие времена.

Именно поэтому мэр Ново�
сибирска возлагает большие
надежды на экспертный совет
по промышленности и науке,
первое заседание которого уже
прошло.

— Первое заседание — это
всегда определение направле�
ний работы, — рассказал Ана�
толий Локоть. — Из выступле�
ний стало понятно, что мы мо�
жем создать импортозамеща�
ющую продукцию, если ока�
жем поддержку нашей науке.
Институты СО РАН имеют
опыт продвижения своих раз�
работок. Так, разработки Ин�
ститута ядерной физики, с ко�
торым я давно связан, в мире
востребованы даже больше,
чем в России. Хотелось бы,
чтобы экспертный совет был

не чисто представительским, а
реально работающим органом.
Муниципалитет готов исполь�
зовать законные полномочия
для продвижения высокотех�
нологичной продукции пред�
приятий города.

Детские сады: 500 новых
мест в 2015 году

Безусловно, мэр Новоси�
бирска не мог не коснуться ус�
пешных переговоров по пере�
даче городу двух бывших дет�
ских садов в Заельцовском
районе. Пустовавшие здания,
принадлежавшие Институту
социальной реабилитации
(структура НГТУ), находились
в федеральной собственности.
В итоге эти здания переданы
городу, а в городской бюджет
заложена сумма на реконст�
рукцию этих детсадов, кото�
рые откроются для детей уже в
следующем году.

Анатолий Локоть отметил,
что после введения этих дет�
садов проблема нехватки
мест в Заельцовском районе
будет решена:

— Это приведёт к созда�
нию дополнительных 500
мест в детсадах и позволит

лишить проблему нехватки
мест в Заельцовском районе
полностью. Наша цель — со�
здать условия для введения
ещё 2500 мест.

Все проблемы города —
под контролем

По словам мэра Новосибир�
ска, информация о чрезвы�
чайных ситуациях приходит к
нему каждый день. Серьёзные
проблемы городскому хозяй�
ству причинил недавний
шквал, но сейчас коммуналь�
ные службы уже ликвидирова�
ли его последствия. В настоя�
щее время в Новосибирске
есть 15 объектов, где нет горя�
чей воды, но это связано ис�
ключительно с плановым ре�
монтом. Ближайшие планы —
подготовка к зиме.

— У меня запланирован оче�
редной объезд города. Прове�
рю, как работает котельная в
посёлке Гвардейский, проин�
спектирую Первомайский рай�
он, другие «болевые точки», —
проинформировал журналис�
тов, заканчивая встречу, мэр
Новосибирска.

Иван СТАГИС.

Новосибирск
решает проблемы

Брякают бусы, звон 
не хрустальный,

Этнос пустынный, 
разноцветные маски,

Шаман угасает, бьёт в бубен
обрядный,

Природа бунтует: «Не будет вам 
ласки!»

В НОВЬ ВСПОМИНАЮ эти по�
этические строки, когда судьба
журналиста, корреспондента, ре�

дактора снова бросает меня в дорогу по
моей прекрасной земле — Хакасии. На
сей раз еду в комфортабельном «Фор�
де» депутата Верховного Совета Рес�
публики Хакасия, члена президиума
общественной организации «Совет
старейшин» Николая Бозыкова. Авто
несётся по многострадальной Кай�
бальской степи. В группу быстрого ре�
агирования вошли ещё старожил аала
Аршаново Владимир Ильич Карачаков
и коммунист старой закалки Василий
Логинов. Поводом для экстренного
выезда послужили звонки обеспокоен�
ных жителей Аршанова о ситуации на
Аршановском угольном разрезе. По
последним сведениям СМИ, предпри�
ятие не выполняет социальные обяза�
тельства, продолжает строительные ра�
боты, сменили руководителя. Подроб�
ной, живой, открытой информации
нет. Руководство разреза на контакт с
независимыми СМИ не идёт. Инфор�
мационная блокада по промышленно�
му объекту породила много разных
слухов и вопросов. Когда на�гора вый�
дет первая тонна угля? Куда откачива�
ется вода? Где обещанная технологич�
ная очистка стоков? Где очистные со�
оружения? Когда на работу аршанов�
цев будут принимать?

Первый вопрос решился уже на
подъезде к разрезу. Навстречу шли три
«Камаза» с прицепами, груженных мо�
крым аршановским углём. Шестьдесят
тонн угля ушли в сторону Белого Яра.
Пара месяцев таких поездок — и что от
дороги останется? Разобьют. Как�то
незаметно для Хакасии прошло знако�
вое событие — добыта первая тонна уг�
ля на новом предприятии. Где красная
ленточка и серебряные ножницы?
Этот факт лишь подтвердил информа�
ционную блокаду в Хакасии по Арша�
новскому разрезу. По принципу: «Ве�
щайте хорошо или никак».

Очень жаль, что руководство пред�
приятия не понимает: работу разреза
незаметной сделать невозможно. От�
крытость дала бы больше пользы. В ок�
руге десятки просёлочных дорог, по ко�
торым ездят, гонят скот, ходят местные
жители, рыбаки. Перекрывать эти до�
роги угольщики не имеют права. Хозя�
ева они только на своём опасном про�
мышленном объекте.

Попытки найти очистные сооруже�
ния не увенчались успехом. Их нет в
природе. В зимнее время стоки слива�
лись сразу за разрезом,  в трёхстах мет�
рах, о чём свидетельствуют образовав�
шиеся многочисленные овраги в радиусе
полукилометра. Сейчас сточная вода от�
качивается по четырём большим, длин�
ным, полуторакилометровым, водово�
дам, дальше вода идёт в заказник, в
степь, к озеру Турпанное. Затопленная
обширная степная территория превра�
тилась в гигантское непроходимое боло�
то, оно представляет серьёзную опас�
ность для сельскохозяйственных живот�
ных: крупного рогатого скота, овец. На�
лицо серьёзное экологическое правона�
рушение. Где экологические службы Ха�
касии? Неужели все купили?

Возмущению учителя Владимира
Ильича нет предела: «Что за беззако�
ние?! На разрезе они хозяева, но по�
чему степь нашу губят? Это же тыся�
ча гектаров заболотится, скот будет
тонуть и вязнуть, где будем пасти?»
Бесконтрольный сброс воды в степь
без очистных сооружений сфотогра�
фировали.

Назад едем молча. Скверное настрое�
ние. Каждый думает, переживает по�сво�

ему. Николай Бозыков, наверное, думает
о частице его хакасского народа, жите�
лях аала Аршаново. Обманули народ,
переселять надо. Только куда? И кто со�
гласится? Старики никуда не поедут. Бу�
дут умирать на земле предков.

Мне почему�то вспомнились слова
сына хакасского народа, старейшины
Владислава Торосова про чудовищный
эксперимент и стеклянные бусы из
классики колонизации. Не послушали
решение схода, которое было против
строительства предприятия. Уговоры,
обманы, подкупы разобщили сельчан.
Игра в демократию толстосумов сдела�
ла своё дело. Сейчас отрезвляющий
угольный сточный душ объединяет
людей. Умом понимаю, но сердцем не
принимаю, что это ещё цветочки.
Ягодки впереди: взрывы, копоть, бо�
лезни, пьянство, смертность — и бан�
кротство разреза!

Только природа пока стоит на защи�
те местного населения. Топит ещё не�
достроенный разрез. Воды приходится
откачивать всё больше и больше. Серь�
ёзней надо было относиться к экологи�
ческой экспертизе. Не всё можно ку�
пить и состряпать за десять дней! Так
можно и обмишуриться. Золотой уго�

лёк получается. Не боитесь банкротст�
ва, господа?

Как только в Хакасии осознают, что
хозяевами земли и её недр является
многонациональный народ, а не ново�
испечённые победители тендеров на
право разработки месторождений в ре�
спублике, надвигающиеся аршанов�
ские трагедии будут предотвращаться,
и Республика Хакасия начнёт дина�
мично развиваться в действительности
и без фанфар. Как редактор обращаюсь
к главе республики. Уважаемый Вик�
тор Михайлович, не надо добивать, за�
болачивать Кайбальскую степь уголь�
ными стоками! Ей и так достаётся!

Хакасия, восьмое чудо света,
Шаман танцует, он увидел

свет…
Дай Бог тебе и мудрости, и чуда,
Правителей, ума и меньше 

хмурых туч!

Все мы любим Хакасию и будем её
вместе беречь! С обнажённым сибир�
ским сердцем и душой.

Сергей СИБИРЯК.
Республика Хакасия.

Фото автора.

Умереть на земле предков…


